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RAPPORT DU COMITÉ DU LEADERSHIP 
ET DE LA FORMATION DES RESPONSABLES 

FAIT À L'ASSEMBLÉE GÉNÉRALE DU DISTRICT U 
À QUÉBEC LE 27 SEPTEMBRE 2008 

 
 

Confrères et consoeurs Lions, 
 
Au début du mandat de trois ans qui se termine cette année, le comité avait comme but de poursuivre la 
formation des lions en dispensant des sessions de formation pour les lions guides certifiés. 
 
Rapidement, il fut retenu que seuls quelques lions pouvaient être intéressés par de telles formations.  
Bien que toujours disponible, il n'y a pas eu de demandes. 
 
Le comité a peaufiné la mise en place d'un atelier annuel important pour les gouverneurs élus.  Au 
cours des trois dernières années, des changements ont été apportés avec l'aide de lions d'expérience tel 
le lion Yvon Woodrough que je remercie.  A ce jour l’atelier a trouvé une forme acceptable et elle la 
conservera pour quelques années sauf que l’atelier se donnera désormais fort probablement en  février 
ou mars au lieu de mai. 
 
Toujours dans le but d'améliorer la formation, il fut convenu de récupérer tous les manuels des ateliers 
qui se donnent lors des congrès de district afin de les rendre disponibles pour tous ceux qui souhaitent 
faire des comparaisons ou améliorer leur propre atelier de formation. 
 
Même si tous les districts ont remis sur CD leurs ateliers, le projet de rendre disponible les contenus est 
demeuré lettre morte vu le peu d'intérêt manifesté pour aller s'inspirer des cahiers des autres districts. 
 
Une revue globale de l'ensemble des ateliers montre que pour la grande majorité ils sont bien faits, à 
jour et dans la plupart des cas complets. 
 
De plus, au fil des rencontres avec les responsables de la formation dans les districts, il a été constaté 
que tous les districts avaient une haute estime, à la fois du contenu de leurs ateliers et des leurs 
formateurs.  La prétention n'est pas complètement inexacte car il y a dans tous les districts des lions 
compétents et dévoués, capables pour la plupart de donner une formation adéquate. 
 
Vu ce qui précède, le projet de rendre disponible annuellement les ateliers, soit sur internet ou 
autrement, a été mis en veilleuse. 
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Au sujet des ateliers de formation, certains membres souhaiteraient qu'ils soient les mêmes dans chaque 
districts (contenu), c'est-à-dire que la formation soit unique et dispensée par certains super formateurs 
d'expérience.  C'est le mandat confié au comité pour cette dernière année d'un mandat de trois ans. 
 
Avant de poursuivre plus avant la démarche, le comité a jugé bon de regarder ce qui s'était fait dans le 
passé et plus particulièrement en 1997 alors que le comité avait produit un excellent document sur le 
sujet. 
 
À l'époque, on visait une formation unique (tronc commun) et des formateurs qui se déplaceraient d'un 
district à l'autre. 
 
Malgré tout le travail qui avait été fait, les résultats ne semblent pas avoir été à la hauteur des attentes, 
certains irritants paraissant insurmontables pour quelques uns soit : 
 
1. Modifier un atelier que se donne déjà au profit d'un nouvel; 

2. Mettre de côté les formateurs de chaque district pour inviter des lions de d'autres districts; 

3. Payer les inévitables frais qu'engendrait cette façon de faire. 
 
Malgré ce qui précède, le comité croit en ce début d'année qu'il peut être pertinent de revoir tout cet 
aspect de la formation unique afin de comprendre ce qui n'a pas fonctionné et analyser sérieusement si 
la démarche devrait se poursuivre. 
 
Le district multiple étant au service des districts, il est clair qu'il n'imposera pas une façon de faire qui 
ne serait pas acceptée et acceptable par les districts. 
 
Quoi qu'il en soit, avec l'internet et plus particulièrement le contenu du site de l'association 
internationale, tous ceux qui veulent améliorer leur formation peuvent y trouver une source inépuisable 
de renseignements et de formations.  L'information est là, facile d'accès et disponible gratuitement; tous 
les intéressés peuvent y retrouver ce qu'ils veulent en autant qu'on veuille bien se donner la peine de 
chercher un peu. 
 
Au cours de la présente année, une analyse se fera sur ce qui précède et des recommandations seront 
faites sur l'opportunité de poursuivre les démarches pour une formation unique.  Le comité, par le biais 
des responsables des districts, sollicitera votre opinion: vous serez donc responsables des conclusions 
qui seront tirées. 
 
 
 
RENÉ CHAMARD, président 
Comité du leadership et formation des responsables 


